



Un paso más...

Nos complacemos en presentar a la comunidad universitaria el cuarto número de la revista CIENCIA UNEMI, que no habría sido posible sin la participación de los docentes que colaboraron con valiosos artículos, de todos quienes conforman el cuerpo editorial y por supuesto, por el decidido apoyo de las autoridades.

En el transcurso de este tiempo, hemos venido desarrollando múltiples esfuerzos por consolidar nuestra revista, y posicionarla como el medio idóneo de difusión de los trabajos investigativos de la universidad y su entorno.

Frente al objetivo planteado, nos hemos encontrado con al menos dos retos a superar; el primero tiene que ver con la contribución de docentes y estudiantes en cuanto a la producción de artículos, las exigencias hoy en día son mayores si consideramos que los artículos a publicarse deben ser de carácter técnico o científico.

El siguiente reto consiste en indexar la revista; es decir, registrarla en una base de datos estandarizada y de acceso mundial, como lo es Latindex, un sistema de información que aglutina a las revistas académicas editadas en América Latina, el Caribe, España y Portugal. Este sistema es administrado por la Universidad Autónoma de México (UNAM) y según su Proyecto Fundacional

de 1995 tiene como misión: difundir, hacer accesible y elevar la calidad de tales revistas.

De ahí que, en lo que se refiere al material impreso, establece dos niveles de categorización, el primero llamado Directorio que toma en cuenta criterios de presentación; y el segundo, el Catálogo que impone criterios de calidad editorial.

En tal virtud, hemos dado un paso importante, logrando que la Revista Ciencia UNEMI conste en el Directorio; para ello se realizó la gestión con representantes de la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (SENACYT), institución asociada a Latindex por parte de Ecuador.

Queda pendiente conseguir que la revista sea considerada en el Catálogo, nuestros esfuerzos se orientan en esa dirección, y cuando el objetivo se cumpla, podremos decir que la Universidad Estatal de Milagro cuenta con su primera revista indexada.

Hago hincapié en que el trabajo que se desarrolla debe ser mancomunado; más que una suma, una integración de esfuerzos colectivos.

Por otro lado, en el nuevo número de la revista se han realizado algunos cambios, enmarcados -como lo mencionamos anteriormente- en los criterios editoriales para el Catálogo de Latindex e incorporando un mayor volumen de producción fotográfica, la cual pretende-

mos que sea propia de la universidad, con imágenes y adaptaciones realizadas por nuestros colaboradores y no tanto depender de imágenes bajadas por internet.

Además, los contenidos van en función de las líneas de investigación re-definidas por la Universidad, en este contexto, se exponen investigaciones, proyectos y discusiones teóricas relacionadas con: Salud Pública, Administración y Gerencia, Educación y Cultura, Desarrollo Industrial, Tecnología, Informática y Comunicación.

Finalmente, para resaltar la importancia de divulgar el conocimiento, me gustaría compartir con ustedes la siguiente reflexión de Stephen Hawking, quien en el último párrafo de su libro: Breve historia del tiempo, menciona que: "en el momento que todos seamos capaces de tomar parte en la discusión de por qué existe el Universo y por qué existimos nosotros, sería el triunfo definitivo de la razón humana, porque entonces conoceríamos el pensamiento de Dios"; significa que como universidad, debemos buscar los medios para que todos se involucren en temas relacionados con el desarrollo de la ciencia, y uno de los pilares donde se fundamente la cultura de nuestros pueblos debe ser precisamente ese. Posiblemente querer llegar a tal nivel sea una utopía, pero al igual que un sueño, es el mejor pretexto para seguir avanzando.

Dr. Miguel Angel Reinoso

DIRECTOR REVISTA CIENCIA UNEMI